

令和4年9月15日

No.413

地区  
だより

# じゅうおう

十王地区  
コミュニティセンター  
TEL 0238-85-2102  
FAX 0238-85-2122

お盆・ふるさとの味

産業環境部会枝豆販売



産業環境部会によるお盆用の枝豆販売会が8月12日に行われました。同部会では遊休農地を活用し、紅花とともに枝豆を栽培しており、この日は収穫した枝豆（湯上り娘）を山峡紅の里にて販売しました。

天候等の影響により、生育状況が心配な時期もありましたが、今年も無事に枝豆が育ち、買い求めて下さった方からは、「お盆のこの時期、今年も家族で楽しみにしていた」と嬉しい声をいただきました。

紅花栽培が終わり、周りの植物に目をやると、山峡紅の里のグリーンカーテンは、一時の暑さが過ぎた今日この頃、再び元気に咲き始め、涼しさとともに目を癒してくれています。

ワタ栽培は、今年も地域の皆さんにお世話になりながら育ち、現在はコットンボールがたくさん出来ていています。9月8日雨の中、第一号がはじけて、真っ白なワタを見せてくれました。これもワタだつたかな？5枚の花弁がきれいな黄色の不思議な花が1列咲いていたのですが、やつと分かりました。花オクラ（トロロアオイ）でした。お盆の頃、花を天ぷらにして食する地域があるのです。すっかり忘れていたのですが、埼玉にいた時、和紙の原料の楮とトロロアオイ（根が紙漉きのねりの原料になる）を育てていたことを思い出しました。その種がいつの間にか紛れ込んでいたのです。山形に慣れて、埼玉生活が遠のいているようです。

一方、家の庭には、大きな薔薇を持った草が一本生えていて、毎日気になつていきました。調べてみると、ウバユリ？でした。なんと8年から10年かけて開花し、一週間ほどで花が終わります。北海道では珍しくないようですが、10年もかけて咲いた花に対面出来て、嬉しい限りです。次の開花はまた10年後でしょうか。

### トロロアオイの花

### ウバユリの花



## 深山和紙でポストカード作り

生涯学習講座「深山和紙を使ったポストカード作りワークショップ」を開催しました。

デザインのクリエイターとして活動する地域おこし協力隊の熊谷春香さんに教えていただき、ちぎり絵のような要領で、参加者の自由な発想で作りました。

深山和紙のあたたかさを感じられる素敵な一枚ができ、地元の伝統工芸を身近に感じられる有意義な時間となりました。



### 自分たちの住む町を知る 中学生の校外学習



9月7日、8日の2日間にわたり、白鷹中学校1年生が体験学習で山峡紅の里を訪れました。

体験学習の1日目は、町内の施設や観光名所を班行動でまわるもので、その見学場所の一つとして、当施設にも17名の生徒が来てくださいました。

また、2日目は町観光協会のワークショップ「手書き紅花風鈴作り」が行われ、約50名の生徒が参加しました。講師の村岡仁さんから書き方のコツを教わった生徒たちは、初めてながら、それぞれ味わいのある紅花風鈴を完成させていました。

## 中学生がコミニティセンターの仕事を体験

白鷹中3年 田宮 悠羽

9月7日から9日の3日間、白鷹中学校の3年生3名が職場体験に来てくださいました。地域の方が取り組む様々な活動の支援や情報発信、事業の企画立案、地域資源を活用した商品試作など幅広く体験していただきました。3人でアイデアを出し合って動く姿に頼もしさを感じました。



白鷹中3年 紺野 唯華

私はコミニティセンターの方は日々どんな仕事を行っているのかという興味を持ちコミニティセンターで職場体験をさせていただきました。

この職場体験を通して、私は地域の方が興味を持つてくれるような企画を試行錯誤しながら考え、考えた企画がより良いものになるよう沢山の時間をかけて、実際に企画を運営していることがわかりました。今回の職場体験で楽しかったことは、紅花を使ってキー ホルダーを作成したことです。少し難しかつたけど、三人それぞれのキー ホルダーを作れてよかったです。

今回の職場体験を通して、たくさんのこと学ばせていました。とても楽しく、貴重な三日間になりました。

## 健康づくり教室再開

十王では様々なイベントが行われます。職場体験を通して、十王の課題を改善するためにイベントを行っていることを知り私も積極的にイベントに参加しようと思いました。十王に住んでいても十王について今まで知らなかつたことを今回沢山学ぶことができてとても嬉しかつたです。

また今回職場体験で思い出に残つたことが沢山ありました。その中で一番、赤すももタルトの制作が思い出に残りました。三人で試行錯誤して生まれた赤すももタルト。見た目がすごくかわいいです！

沢山のことを学べた職場体験。これから将来に一步大きく踏み出せたと思います。私の将来の夢実現のための貴重な体験でした。

白鷹中3年 濵谷 心美

私はどのような仕事を行っているのか気になつたのでコミニティセンターを選びました。職場体験を通して印象に残つたことは、紅花染めのみつろうラップやキー ホルダーを作つたことです。白鷹町の特産品をさまざまことに活用することができすばらしいと思いました。みつろうラップは環境にやさしいのこれから使つていきたいと思います。もっと紅花や赤すももを使って作れないかと三人でアイディアを出し合いました。商品を開発することは難しく感じましたが、完成したときは嬉しかつたです。

私はこの体験を通して十王の良さを知ることができました。この良さをみんなに広めていきたいと思います。

感染症拡大防止のため休止していました健康づくりの教室が再開しました。

また、体と脳の健康のために作られたDVDをみながら音楽に合わせて体を動かす金曜日の健幸教室も新たにスタートします。

感染対策を行い実施しますので、体力づくりやりフレッシュにぜひご利用ください。



◇元気わくわく教室

毎週月曜日 午前9時半

◇いきいき100歳体操

毎週水曜日 午前10時

◇ダンスマイル

毎週水曜日 午後1時半

◇金曜日の健幸教室

毎週金曜日 午前10時

**お申し込み・お問合わせは  
十王地区コミュニティセンター TEL 85-2102**

### 金曜日の健幸教室 参加者募集

体と脳の健康を考えて作られたDVDをみながら、楽しく体をうごかしましょう♪

参加費無料、申込不要ですので、ご自分のペースで健康づくりにお役立てください。

日 時 毎週金曜日 午前10時から1時間程度

場 所 山峡紅の里 ホール

持ち物 飲み物、室内用シューズ

参加費 無料 お申し込み不要です。

直接会場へおいでください。

お問合せは  
山峡紅の里へ  
お願いします。



### 十王納涼囲碁大会の結果

令和4年8月19日(パレス松風)

1位	舟山	嘉実	九段	(鮎貝)
2位	大滝	俊彦	八段	(中山)
3位	島津	紘恵	七段	(南陽)
4位	五十峯	隆	七段	(十王)
5位	小松	行信	六段	(荒砥甲)
6位	柳沢	馨	六段	(米沢)

あたらしいお詫びと訂正  
あたらせていただきま  
す。 大変申し訳ありませんでした。  
今後は細心の注意を払い、校正に

(誤) 凜と咲き 斎彩る 紅の花  
(正) 凛と咲き 文月彩る 紅の花

先月号に掲載しました川柳コンテ  
ストの守谷勝助さんの応募作品に誤  
りがありました。

### お詫びと訂正

### 白鷹町誕生68周年記念 地区対抗駅伝競走大会について

日時 10月9日(日)9:30スタート

スポーツ公園を中心とした周回コースでの特別開催となります。混雑が予想され通行が制限される場合がありますので、ご理解とご協力を願いいたします。

十王チームは、感染症対策を徹底して9月13日(火)から夜間に練習会を行い大会に臨みます。

コミセン周辺や本宿街道で路上を走行する場合があります。夜光反射材を身に着け交通安全に十分に注意を払いながら練習を行いますので、ご理解とご協力を願いいたします。



### 白鷹駐在所からのお知らせ

#### 特殊詐欺被害の防止

～キャッシュカード詐欺盗の手口紹介～

「口座が悪用されている」「キャッシュカードの交換が必要」は詐欺！山形県内でも被害が多発中！

#### 1 県内でのキャッシュカード詐欺盗の被害事例

市役所職員を名乗る男から「還付金があるので銀行口座を教えてほしい」と電話があり、その後に、自宅に訪れた銀行職員を名乗る男から「キャッシュカードが古いで交換が必要」と言われてキャッシュカードを渡し、封印用の印鑑を持ってくるように言われて、被害者がその場を離れた隙に、封筒をすり替えられて盗まれたもの。

#### 2 被害に遭わないための注意点

市役所職員や銀行員が電話でキャッシュカードを預かったり、暗証番号を尋ねることは絶対にありません。そのような電話があった時は一旦電話を切り、すぐ警察に通報してください。

長井警察署 TEL 84-0110  
白鷹東駐在所 TEL 85-2046